



El futuro
es de todos

Vicepresidencia



El futuro
es de todos

Secretaría de Transparencia

Talleres en Cúcuta

Jornadas para la construcción colaborativa de la política pública de Transparencia, Integridad y Legalidad hacia un Estado Abierto.

Jornada participativa para la identificación de los desafíos para la lucha contra la corrupción en Cúcuta, Norte de Santander.

La Secretaría de Transparencia de la Presidencia de la República y el Departamento Nacional de Planeación, así como el Departamento Administrativo de la Función Pública, y con la colaboración técnica del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo

(PNUD) y en alianza con la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional USAID- han emprendido un recorrido por Colombia para la identificación de los desafíos para la efectiva



transparencia y la lucha contra la corrupción en doce territorios del país. En el marco de esta estrategia territorial de construcción del diagnóstico de la Política pública de Transparencia, Legalidad e Integridad hacia un Estado Abierto. Se realizaron en Cúcuta dos talleres de construcción participativa con el objetivo de

Actividad No. 1
Identificación de Retos

Actividad No. 2
Identificación de soluciones



Actividad No. 3

Socialización de las propuestas.



TEMA 1
Transparencia

TEMA 2
Integridad

TEMA 3
Corresponsabilidad

LA NUEVA POLÍTICA

La APUESTA DEL PLAN NACIONAL DE DESARROLLO "PACTO POR COLOMBIA: PACTO POR LA EQUIDAD 2018-2019: en su **Pacto por la Legalidad: Línea C. Alianza contra la Corrupción: tolerancia cero con los corruptos en el Objetivo 1. Pacto de cero tolerancias a la corrupción y a la falta de transparencia en la Estrategia de robustecer**

identificar los retos y las apuestas que debe tener en cuenta el Gobierno para este CONPES, teniendo en cuenta la visión ciudadana y la realidad territorial del Estado. Cúcuta fue la tercera ciudad visitada en el marco de esta estrategia y fue destacable la alta participación tanto ciudadanía como de servidores públicos.

Así, en la primera jornada, diseñada para servidores públicos, asistieron 44 representantes de entidades de todos los niveles, incluidos trabajadores de organismos de control, de las diferentes áreas administrativas de la alcaldía y la gobernación departamental. En la segunda jornada se contó con la participación de 18 personas, representantes de organizaciones de la sociedad civil, academia y agremiaciones del sector privado.

Los temas priorizados en la ciudad fueron la Transparencia, la Integridad y la Corresponsabilidad. Siguiendo la metodología de los talleres, los participantes se dividieron en grupos en los que se identificaron los retos que tienen el gobierno en estos temas, haciendo énfasis en contexto de la región. Cada grupo resaltó los problemas principales, las causas de los mismos, sus efectos y las posibles soluciones de cada temática.

Aunque los temas tratados fueron diversos, teniendo en cuenta la diversidad de los grupos, entre aquellos destacados por los participantes de ambas mesas se encuentran:

- La desinformación mediática, que perjudica la relación Estado-Ciudadano.
- La dificultad, tanto para responder, como para recibir respuestas de calidad, a los derechos de petición de información.



- La relación entre los servidores públicos y los ciudadanos en la lucha contra la corrupción.

CONCLUSIONES PRELIMINARES

Los participantes en los talleres destacan el contexto de la región y su situación de frontera. Muestran su preocupación sobre la posibilidad de que sus insumos no sean tenidos en cuenta a la hora de acordar el plan de acción y solicitan que se les informe de los avances en la Política. Esto se encuentra alineado con la apuesta y responsabilidad en materia de Transparencia para este CONPES.

Asimismo, uno de los desafíos más grandes identificados es la necesidad de recuperar la confianza entre los servidores públicos y los ciudadanos, en ambas direcciones, para lo que consideran fundamental que la apertura de información de las entidades públicas se realice de forma eficiente y teniendo en cuenta a los ciudadanos.

Este documento es una bitácora de las jornadas llevadas a cabo en este territorio, por lo cual es un documento resumen preliminar, que se integrará con las consultas de los demás territorios visitados. Debe tenerse en cuenta que la información obtenida en los talleres es mucho más amplia que la que se presenta en este Boletín, que deberá sistematizarse y analizarse, sumarse a otros insumos nacionales, así como insumos suministrados por los expertos y líderes de política pública a fin de presentar un diagnóstico y unas conclusiones que realmente reflejen todos los aportes obtenidos a lo largo de toda la jornada y en todos los territorios visitados:

- Caldas- Manizales
- Córdoba- Montería
- Santander- Bucaramanga
- Norte de Santander- Cúcuta *****
- Caquetá- Florencia
- Guajira- Riohacha*
- Bolívar- Cartagena
- Nariño-Tumaco
- Valle del Cauca- Buenaventura
- Putumayo- Mocoa
- Atlántico- Barranquilla
- Antioquia- Medellín